

RAPPORT D'ACTIVITÉS 2024







*Centre de Loisirs et de Rencontres
de la RAMPE
Route de Gy, 39
1252 Meinier*

*www.larampe.ch
Tél : 022 752 32 85*



SOMMAIRE

1. MESSAGE DU COMITE	7
2. CONTEXTE ET ENJEUX SOCIOCULTURELS	9
3. ACTIVITES D'ANIMATION	10
3.1 Mercredis aérés à la Rampe (1P-4P) Sortie intersecteur avec les 4-8P	10
3.2 Mercredi accueil libre pré-ados (4P-8P) Soutien	13
3.3 Accueils libres ados	14
3.4 Centres aérés d'été (2P-5P)	16
4. PETITES VACANCES	18
4.1 Centre aéré de Pâques	18
4.2 Vacances d'automne	19
5. ACTIVITES PONCTUELLES	21
5.1 Promotions	21
5.2 Fête des lanternes	21
5.3 Fête de Noël	22
5.4 Verrées tout public	25
6. BILAN ET PERSPECTIVES	27
7. COMPTES	29
8. REMERCIEMENTS	35



1. MESSAGE DU COMITE

L'année écoulée a été une année de gestion prenante et bien remplie pour la Rampe. Rigueur et fermeté ont été nécessaires afin de tenir contre vents et marées et ainsi se maintenir à flot et gagner le cap espéré.

C'est ainsi que la barre de l'Association a été gardée sans relâche, avec une équipe sur le pont, augmentée d'un timonier avisé.

Ces conditions réunies permettent d'annoncer des horizons dégagés, et donc propices aux réalisations engageantes.

Il a fallu border les voiles au près serré pour pouvoir soutenir la cadence contraignante des exigences administratives et surmonter creux et vagues, sous les auspices bienvenus de ses amers que représentent la FASE et la FCLR.

La Rampe a su utiliser les alizés, les vents et les tempêtes pour atteindre le cap et gagner le port d'attache avec ses quiétudes et ses enthousiasmes.

Après cette expérience sportive, l'espoir de trouver un rythme de croisière permettant de savourer les lieux et leurs activités avec toutes les personnes embarquées ou souhaitant aborder, en marins, moussaillons et auxiliaires en tout genre, en voguant sous pavillon de la Rampe et de la Commune de Meinier, toutes voiles déployées, vers de nouvelles aventures créatrices, fédératives et constructives.

La rigueur et la veille de tous les instants sont des disciplines qui peuvent certes paraître contraignantes, mais qui sont nécessaires, dans le but que, devenues routinières, elles soient précisément génératrices de confiance renforcée, de lien solidaire et responsable entre les différents acteurs autant que d'élan partagé, et facilitatrices de libertés et de créativité.

Bon vent à tous !

Pour le Comité de la Rampe,

Marie-Rose CHARVOZ, Présidente



2. CONTEXTE ET ENJEUX SOCIOCULTURELS

La Rampe, dédiée à l'animation de la Commune de Meinier et des environs, ainsi notamment la Commune de Gy, est une association à but non lucratif affiliée à la Fédération des Centres de Loisirs et de Rencontres (ci-après FCLR). Ouverte aux enfants et aux jeunes de 4 ans à 18 ans révolus, elle est composée actuellement de 65 membres.

Selon ses statuts, elle a pour but de créer des liens sociaux intergénérationnels conviviaux entre les villageois et les habitants des hameaux.

Travailler à la mise en valeur du tissu associatif et collectif, mettre en place des activités destinées aux enfants, aux ados, jeunes et tout public.

L'action de la Rampe s'élabore avec les personnes habitant sur le territoire en complémentarité avec les cercles scolaires et diverses associations (la Crèche des Loupiots, l'Ecole, le GIAP et le Petit Gourmand).

Les différentes activités développées se répartissent en projets événementiels, tels la Fête des Lanternes, le soutien et la collaboration aux fêtes communales et inter associatives.

Organiser des sorties à thème (sorties neige, nature, repérage de traces d'animaux, vendanges, lac, pêche).

Les activités effectuées lors des vacances de Pâques et d'automne, de même lors des centres aérés d'été sont diversifiées et appréciées.

Les sorties désirées par les adolescents, telles le karting, le laser game, l'assistance à des matchs de hockey, le visionnage de film font appel à des compétences de réseau (TSHM notamment).

Par ses fondements, ses buts et ses devoirs, l'association est reliée aux structures fédératives et législatives des centres de loisirs et de rencontre, des maisons de quartier du Canton de Genève, rassemblés sous l'égide de la Fondation genevoise pour l'Animation Socio culturelle (FASc).

Le texte de référence pour les 48 centres de loisirs et de rencontre sis à Genève est représenté par leur Charte cantonale. Elle complète et développe les éléments contenus dans la loi genevoise et son règlement d'application.

Le rôle des centres telle la Rampe et les spécificités de leur action est d'accueillir avec sens durant les temps libres et de permettre à ceux qui les fréquentent de se familiariser avec l'apprentissage de l'usage de ces moments, notamment dans le cadre de l'accueil libre, en aidant chaque enfant à élaborer un projet personnalisé.

Relevons que le budget de fonctionnement est substantiellement financé par la Commune de Meinier que nous remercions vivement ici une fois encore.

Pour le Comité de la Rampe,

Marie-Rose CHARVOZ, Présidente

3. ACTIVITES D'ANIMATION

3.1 Mercredis aérés à la Rampe (accueil sur inscription destiné aux 1P- 4P)

De janvier à juin 2024, la fréquentation des accueils était de douze enfants inscrits régulièrement chaque semaine. Cependant, dès septembre 2024, notre accueil affichait complet. On recensait 20 inscrits dont 17 Meynites et 3 enfants provenant de Vézenaz. Le groupe était composé de quatre fratries dont trois enfants de quatre ans et demi. La majorité était masculine, avec 14 garçons et 6 filles. Tous unis par des liens d'amitié ou de scolarité, ils avaient un immense plaisir à se retrouver le mercredi. La dynamique de groupe était fluide et très énergique.

Cette année encore, nous avons privilégié les sorties en profitant de la campagne meynite et de ses environs. Nous avons voulu renforcer nos liens avec nos partenaires tels que le Club des aînés que nous avons rencontré en novembre pour prévoir notamment un atelier gaufres en 2025. Nous avons également encouragé les liens avec les parents en invitant ceux-ci à nous proposer un atelier cuisine ou tout autre atelier de création ou de fabrication. Sous les conseils de l'une des mamans, nous avons appris à confectionner des briks pour la joie des petits et des grands.

En mars, nous sommes partis à la neige à Bellevaux (France) pour découvrir une belle balade autour du lac du Vallon accompagné d'un guide local.

En avril, nous avons profité de l'espace « Playground » du Mamco et exploré cet espace interactif.

En mai, nous avons eu la chance d'être accueillis par une céramiste de Jussy, Mme Wuarin, qui nous a initiés à sa profession dans son atelier.

Dans le courant des mois de mai et juin, nous avons bénéficié des jeux mis à disposition sur la place du centre intergénérationnel de Meinier, espace animé par les TSHM.

Sous l'initiative de notre animatrice remplaçante, Alexia, et de la monitrice Barbara, nous avons organisé une après-midi pour célébrer la fête de la musique avec les préados et les enfants désireux de présenter une chanson ou un instrument. Un stand de crêpes variées a été installé devant la Rampe pour le goûter. Quelques parents sont venus pour écouter les différentes prestations.

En septembre, nous avons eu la chance de réitérer notre après-midi « Vendanges » au château Ducrest à Jussy, guidés par un jeune stagiaire très compétent et passionné par son futur métier.

En octobre, nous avons proposé aux enfants du Centre de loisirs des Pâquis de leur faire découvrir les bords de l'Hermance. Un superbe itinéraire allant d'Hermance village à Corsier à travers sentiers de forêt et champs aux couleurs automnales : un succès avec la participation de 42 enfants des Pâquis et de 16 enfants de la Rampe. Ce fut un long cortège d'enfants et d'adultes en marche pour une après-midi où le ciel s'est dégagé au fur et à mesure de la journée.

Nous avons terminé notre année par une journée très animée avec la confection de boîtes décoratives en bois lors de l'atelier proposé par Ludovic de la « bricol'éco » et ensuite autour du loto qui réunissait petits et grands.

Cette année, dès septembre, l'accueil a été complet, alors que nous n'avions pas diffusé plus d'informations. C'est le bouche-à-oreille ainsi que les liens d'amitié et de famille des uns et des autres qui contribuent à la forte participation des enfants.

Michelle GAGNAUX, animatrice



Sortie intersecteur avec les 4P-8P

En décembre, nous avons souhaité organiser une sortie intersecteur afin de mélanger les différentes tranches d'âge de la Rampe et favoriser la cohésion entre les jeunes. L'idée était de proposer une activité accessible à tous, et le choix du cinéma s'est imposé naturellement. Après discussion avec les jeunes, nous avons opté pour le film Vaiana 2, un choix qui a suscité beaucoup d'enthousiasme. Au total 28 jeunes ont participé à la sortie, et nous nous sommes rendus à Balexert en car. L'ambiance était conviviale, et chacun a pu profiter pleinement du moment. La sortie a été très appréciée, et nous la considérons comme une belle réussite !

Davy D'EREDITA, animateur



3.2 Accueil libre pré-ados (un espace dédié aux enfants 4P-8P)

Chaque mardi de 16h à 18h et chaque mercredi de 13h30 à 18h, la Rampe ouvre ses portes aux enfants de la 4P à la 8P. Ces après-midis sont rythmés par une grande variété d'activités, en intérieur comme en extérieur : jeux libres, discussions, activités créatives ou sportives. Ils profitent également d'un espace chaleureux et d'un goûter.

Notre fonctionnement repose sur les principes de l'accueil libre, Les enfants, âgés de 8 à 12 ans, viennent à la Rampe selon leurs envies et disponibilités, sans contrainte horaire ni obligation de présence offrant ainsi une grande souplesse à nos usagers. Il leur suffit de signifier leur passage sur un cahier mis à leur disposition à l'entrée.

L'équipe d'animation composée d'un.e animateur-trice et d'un.e moniteur/monitrice veille à instaurer un cadre respectueux et bienveillant, fondé sur des valeurs de partage, de collaboration et d'autonomie. Plutôt que d'imposer des activités préétablies, nous encourageons la créativité des enfants en étant à l'écoute de leurs souhaits et propositions. Ce mode de fonctionnement leur permet d'expérimenter, de développer leur autonomie, mais aussi d'apprendre des notions essentielles telles que le respect des autres, la gestion du matériel, l'entraide et le pouvoir d'agir.

Une fois par mois, nous organisons un repas convivial, sur inscription (5 CHF par enfant jusqu'à juin 2024 et gratuit depuis la rentrée scolaire 2024). Les enfants décident de leur menu et doivent participer à l'élaboration du repas (que ce soit dans la préparation, la mise en place, le rangement et la vaisselle).

Plusieurs sorties ont été organisées à la demande des jeunes, telles qu'une sortie pêche ou encore des sessions de lasergame. Enfin des statistiques ont été initiées dès la rentrée scolaire sur les fréquentations du secteur pré-ados

Soutien

En tant que travailleurs sociaux, notre mission nous amène à accompagner aussi bien les jeunes que les habitants dans leurs problématiques. En 2024, par exemple, nous avons mené une médiation entre des jeunes ayant eu une dispute importante et nous avons pris part à la gestion de situations complexes. La médiation a permis d'impliquer les parents afin de discuter ensemble et de trouver des solutions collectives. Nous veillons à être à l'écoute, à participer aux réseaux mis en place cas échéant, afin de trouver des solutions adaptées à chaque cas d'espèce. Ces accompagnements illustrent notre engagement à favoriser le dialogue et l'entraide au sein de la communauté.

Davy D'EREDITA, animateur

3.3 Accueils libres ados

C'est avec enthousiasme qu'un fidèle groupe d'ados âgés de 13 ans a fréquenté la Rampe durant toute l'année 2024. De plus, pendant plusieurs vendredis, des adolescent(e)s venant des environs, fréquentant le cycle de Bois-Caran, sont venus partager les repas avec nous.

Le changement important survenu au mois de mars est l'arrivée de Barbara, la nouvelle monitrice qui a remplacé Alexandre. Elle a apporté un vent de fraîcheur à La Rampe par sa bonne humeur et ses idées créatives. Les adolescent(e)s, comme les pré-adolescent(e)s, ont tissé un réel lien de confiance avec elle.



Différentes activités durant cette année ont été proposées :

- Deux sorties le vendredi avant les vacances à des matchs de hockey du Genève-Servette Hockey Club que nous tenons à remercier pour les billets généreusement offerts. Même si le premier match, en février, s'est soldé par une cuisante défaite, les adolescent(e)s ont adoré l'expérience et ne demandaient qu'une chose : y retourner. Ce que nous avons fait en octobre avec une belle victoire à la clef.

- Initiation à la pêche. Les garçons du groupe étant très friands de cette activité, l'un d'eux nous a proposé de nous y emmener afin de nous enseigner cette activité. Certaines d'entre nous ont découvert avec surprise qu'il ne s'agissait pas de la pêche que nous imaginions : nous pensions nous asseoir à un endroit stratégique et lancer notre ligne en attendant que cela morde, mais en fait nous avons passé l'après-midi à changer d'endroit afin de trouver « le bon » endroit. Nous n'avons pêché aucun poisson, certes, mais nous avons pu découvrir leur passion et des lieux ; cela a été très enrichissant !

- Le nettoyage des environs de La Rampe. Lors d'une discussion sur les déchets avec les adolescent(e)s, l'idée de nettoyer le Petit Bois a émergé afin de les sensibiliser à la pollution, même minime, qui survient partout. Nous avons donc choisi le dernier samedi de décembre pour le faire. Le jour J, au vu de la météo pluvieuse et de la boue, nous avons décidé de nettoyer les environs de La Rampe. Quelle ne fut pas notre surprise à tous de découvrir autant de déchets, petits et grands. Nous avons rempli un sac entier ! À la fin de l'activité, nous avons pris la décision de nettoyer les abords de La Rampe avant chaque sortie du samedi. De plus, les adolescent(e)s prennent réellement conscience de leur impact sur la nature. Nous avons fini l'après-midi avec de bons chocolats chauds, afin de nous réchauffer, devant un film de Noël amusant.

- Une sortie karting. Elle fut « la » sortie de l'année. Elle était très attendue et demandée. Nous sommes allés au karting de Viry avec 10 adolescent(e)s. Ils ont tous été ravis de cette sortie et se sont tous très bien comportés. La compétition a été rude parmi la tête de course mais tout cela s'est fait dans le respect mutuel. Bravo aux trois premiers qui ont chacun reçu leur coupe !

- Des diffusions de films ou de matchs de foot sur (2a Rampe afin de regarder des films ou des matchs de foot durant l'Euro. Ce sont des moments simples qui favorisent aussi le lien et la discussion fort appréciés de tous. Dans ce contexte, nous tenons à remercier vivement les TSHM d'Arve-Lac de nous avoir accompagnés durant les matchs de hockey ainsi qu'à la sortie karting. La collaboration avec eux est plaisante et constructive ; les adolescents apprécient d'ailleurs de partager avec eux les activités sportives à la salle de gym de l'Ecole de Meinier mise à disposition par la Commune.

Gaëlle ALTHAUS, animatrice

3.4 Centres aérés d'été (2P-5P)

Semaine du 8 au 12 juillet

La première semaine de centre aéré d'été s'est déroulée du 8 au 12 juillet 2024. Elle a été différente des autres années car nous n'avions que sept enfants, âgés de 6 à 10 ans. Les parents comme les enfants ont été ravis de cette situation car cela nous a permis, en tant qu'équipe de professionnels, de proposer des activités plus qualitatives et de vivre des approches plus personnalisées.

Nous avons entre autres effectué des sorties au Petit Bois pour ramasser des branches destinées à un bricolage. Nous en avons profité pour faire diverses observations sur les déchets et remédier à leurs nuisances sur la nature. Nous sommes allés à la plage d'Hermance, une activité qui a donné lieu à quelques baignades malgré la fraîcheur du lac.

Comme grande sortie, nous sommes allés à l'accrobranche des Evaux. Ce fut une expérience unique pour chacun des enfants : certains se sont découverts une véritable passion pour les baudriers et d'autres une certaine angoisse à l'approche du vide qu'ils ont réussi à surmonter afin de profiter de l'activité. Le dernier jour, nous avons fait une chasse au trésor avec pour récompense des bonbons que nous avons dégustés lors de la projection d'un film sur grand écran.

Nous exprimons toute notre reconnaissance aux moniteurs-trices Barbara, Maïssa et Reza pour leur bonne humeur, leur motivation et leurs idées créatrices. Merci également à Fabiana, notre cuisinière, qui a dû composer le menu de la semaine en tenant compte de plusieurs exigences alimentaires et de surprises logistiques.

Gaëlle ALTHAUS, animatrice





Semaine du 12 au 16 août

Le centre aéré a débuté par l'accueil des parents et des jeux de présentation pour familiariser les enfants avec leurs prénoms respectifs. Une liste d'activités a été établie en fonction de leurs souhaits, comprenant des jeux comme le loup-garou et des ateliers de cuisine. En raison de la chaleur, le repas a été pris à l'extérieur toute la semaine. L'après-midi, des jeux sportifs tels que Poule-Renard-Vipère et Épervier ont été organisés, avec un grand succès. Les enfants ont exprimé leur envie de participer à des jeux d'eau, ce qui a conduit à une bataille d'eau dans la piscine gonflable. Quelques jeunes du foyer d'Anières ont rencontré des difficultés à s'exprimer en français, créant quelques obstacles dans les échanges, mais un moniteur polyglotte a facilité leur intégration.

Le jour suivant, des jeux de théâtre ont été proposés et ont rencontré un très bon accueil. Une activité d'origami, où les enfants ont fabriqué des papillons, a également été suivie avec enthousiasme, malgré quelques difficultés pour les plus jeunes. Une sortie à Genève Plage a été organisée entre la piscine et les jeux gonflables sur l'eau. La journée s'est bien déroulée.

Lors de la journée suivante, les enfants ont préparé et animé leurs propres activités dans le cadre d'un jeu s'appelant l'Iznogoud. Cette expérience, qui a demandé un temps d'adaptation, a permis de découvrir une

multitude de jeux : gym, théâtre, cadavre exquis et Pi le Hibou (un jeu de cache-cache). Après un repas convivial, l'après-midi a été marquée par des ateliers de gymnastique et de théâtre, qui ont pris un bon rythme après un début un peu lent. Le goûter, composé de crêpes faites maison, a ajouté une touche chaleureuse à cette journée.

Le lendemain, la sortie à l'Allondon a offert aux enfants des activités autour de l'eau et des explorations, avant de conclure par une visite du quartier des Schtroumpfs à Genève. Pour la dernière journée, un jeu de loup-garou a été organisée, suivi d'un atelier de peinture. L'après-midi, les Olympiades ont donné lieu à des épreuves ludiques qui ont été très bien accueillies. Le centre aéré s'est terminé par un apéro avec les parents, où les enfants ont improvisé un spectacle de gym, clôturant ainsi cette expérience par un moment de convivialité et de partage

Le bilan de cette session de centre aéré est largement positif. Les enfants semblent pleinement satisfaits de leurs activités. L'équipe de jeunes est formidable, et il y a eu une grande diversité d'activités proposées. Fabiana, la cuisinière, a fait un travail remarquable en préparant des repas végétariens tout au long de la semaine, ce qui a été particulièrement apprécié.

Davy D'EREDITA, animateur

4. PETITES VACANCES

4.1 Centre aéré de Pâques

Le centre aéré de Pâques 2024 a été une aventure unique, sur le thème de la gestion des émotions, mêlant plaisir, apprentissage et sensibilisation. Porté par l'animatrice Alexia Hanna et sa partenaire Olivia Jegge, ce projet avait pour objectif d'offrir aux douze enfants participant de 7 à 11 ans, des vacances amusantes à travers des activités créatives (peinture sur œufs, personnalisation de cadres photo) et sportives (éveil en mouvement, sortie accrobranche).

En parallèle, ils ont exploré leurs émotions grâce à des jeux adaptés et ont été initiés à l'éducation à la nature lors d'une visite du Bioparc des Challandes et d'une immersion au centre ornithologique de réadaptation, où ils ont appris, entre autres choses, à secourir un oiseau tombé du nid. Entre divertissement, exploration de sol et connexion à l'environnement, cette expérience enrichissante, favorisant à la fois l'épanouissement personnel, et le respect du vivant, et la notion du lien social.

Alexia HANNA, animatrice remplaçante





4.2 Vacances d'automne :

Cette année, deux après-midis ont été proposées pendant la semaine d'automne à la Rampe.

Une sortie de 13h00 à 18h00 pour les 1P-4P le mercredi après-midi, encadrée par une animatrice et une monitrice. 7 enfants habitués de la Rampe nous ont rejoints pour une balade à poneys dans la campagne de Presinge.

Le jeudi, Davy, accompagné d'une monitrice, a organisé une sortie à Airloop, paradis des trampolines à Grand-lancy pour les 4P-8P. 9 enfants y ont participé avec enthousiasme.

Michelle GAGNAUX, animatrice



5. ACTIVITÉS PONCTUELLES

5.1 Promotions

Comme chaque année, la Rampe avait prévu de participer aux Promotions, lesquelles n'ont hélas pas pu avoir lieu à cause de la météo. Ce n'est que partie remise.

5.2 Fête des Lanternes

En amont de la fameuse fête des lanternes, nous organisons la préparation de petites lanternes avec les enfants afin de rendre l'évènement plus festif et plus lumineux.

Cette année également, les ateliers de la Fête des Lanternes se sont déroulés sur plusieurs matinées et après-midis avant l'ouverture de La Rampe, afin de collaborer au mieux avec l'école de Meinier. Grâce à une coordination efficace entre l'équipe d'animation et les enseignantes, près de 200 élèves, de la 1P à la 8P, ont pu y participer. Chaque classe, accompagnée de son enseignant, était accueillie par un animateur.trice.

Les ateliers adaptés pour les plus jeunes ont été proposés aux enfants de la crèche, âgés de 3 à 4 ans, qui ont également pris part à l'expérience à deux reprises. Le GIAP a, lui aussi, intégré la conception des lanternes à son programme à deux reprises lors de nos accueils. De notre côté, les jeunes venant à nos accueils libres, de la 4P à la 8P, ont également confectionné leurs propres lanternes. Au total, près de 250 lanternes ont été réalisées, illuminant la fête de mille feux. Cette initiative a été très satisfaisante, renforçant nos liens avec l'école et les autres partenaires, ce qui a permis aux enfants d'exprimer pleinement leur créativité. Une expérience enrichissante à renouveler, pourquoi pas sur d'autres thèmes ou à d'autres moments de l'année.

Le soir de la fête, environ 150 à 200 personnes ont participé à l'évènement. Le comité a proposé des boissons chaudes, jus de pomme et tisanes, ainsi qu'une délicieuse soupe, qui ont su ravir petits et grands. Le stand de crêpes, tenu par les TSHM et des jeunes engagés pour l'occasion, ainsi que le chocolat chaud offert par l'APEM, ont rencontré un franc succès tout au long de la soirée.

Côté logistique, le rangement s'est déroulé efficacement grâce à l'implication de chacun. L'organisation générale a été très satisfaisante. Les retours de la Mairie et d'Eduardo ont été particulièrement positifs, tout comme ceux de nos partenaires et des musiciens, malgré un léger contretemps ayant contraint l'animation musicale à démarrer en duo plutôt qu'en trio. Le cortège, bien que réussi, pourrait être rallongé lors des prochaines éditions, sous réserve d'obtenir les autorisations nécessaires. Seule ombre au tableau : l'utilisation des torches, qui s'est révélée peu pratique. Côté décoration, les lanternes et l'éclairage ont été unanimement appréciés, bien qu'une amélioration de l'éclairage autour des musiciens soit à envisager.

Enfin, les adolescents ont joué un rôle clé dans le bon déroulement de la soirée. Certains se sont investis activement dans le service, le rangement, la gestion des files d'attente ainsi que pour le ramassage de la vaisselle, le tout en conformité avec les exigences de la Commune en matière de vaisselle réutilisable. Nous avons engagé 2 jeunes en stage XP ; soit un travail rémunéré sous la supervision d'un professionnel. La collaboration avec les TSHM a été fructueuse.

Une fois encore, cette édition de la Fête des Lanternes a été une belle réussite, tant en termes d'affluence que d'ambiance.

Davy D'EREDITA, animateur

5.3 Fête de Noël

Pour célébrer la période de Noël, nous avons organisé une grande fête le dernier mercredi avant les vacances de fin d'année. À cette occasion, nous avons fait appel à un menuisier qui a animé un atelier de fabrication de boîtes en bois pour les enfants. Dans un premier temps, une quinzaine d'enfants de 1P à 4P ont pu assembler et peindre leurs propres créations. Ensuite, l'intervenant est passé au secteur pré-ados, où 17 jeunes ont participé avec enthousiasme. Ce projet a permis aux enfants de développer leur autonomie, leur pouvoir d'agir, leurs compétences manuelles et de créer des liens tous ensemble.

Après ces ateliers créatifs, nous avons poursuivi avec un loto géant, rassemblant environ quarante participants, dont quelques parents. De nombreux petits lots ont été remportés, ajoutant à la convivialité générale de l'événement. Bien que la journée ait été intense, elle a été très appréciée par tous.

Davy D'EREDITA, animateur





5.4 Verrées tout public

Départ d'Alexandre

En février, notre collègue Alexandre, moniteur au secteur préados et ados depuis quatre ans, nous a quittés pour suivre son cursus professionnel. Un bon nombre de préados, ainsi que des enfants et des parents étaient venus lui dire au revoir et lui souhaiter bon vent. Ce fut une verrée chaleureuse avec une cinquantaine de personnes pour l'accompagner dans cette étape professionnelle.

Verrée de bienvenue

En septembre, afin d'accueillir et de présenter à nos différents publics notre nouveau collègue animateur Davy et également dans le but d'informer les personnes sur le fonctionnement de la Rampe, nous avons proposé une verrée devant le centre.

Ce fut un mercredi en fin d'après-midi, autour de mets confectionnés par nos soins que nous avons reçu et renseigné une quarantaine de personnes dont essentiellement des parents intéressés et curieux de rencontrer la nouvelle équipe.

Apéro de Noël

Pour marquer la fin de l'année autour d'un moment de partage, nous avons proposé un apéro ouvert à tous après notre loto de l'après-midi.

Bon nombre de parents du secteur enfants nous ont généreusement apporté des mets délicieux disparus en un instant. Environ septante personnes sont passées à la Rampe, en majorité des parents d'enfants et grands-parents et bien sûr, nos participants enfants, préados et ados.

Un moment très convivial qui a apporté de la lumière et de la chaleur au milieu du froid de l'hiver.

Michelle GAGNAUX, animatrice



6. BILAN ET PERSPECTIVES

L'année écoulée a vu émerger une nouvelle dynamique au sein de notre structure, principalement portée par le renouvellement partiel de l'équipe et une redistribution des rôles plus adaptée aux exigences actuelles de la FASe. Cette réorganisation, conjuguée aux efforts partagés entre les membres du Comité et les professionnels, a permis de renforcer la confiance réciproque et d'aboutir à une synergie efficiente.

Durant cette période, une attention particulière a été accordée aux enjeux liés à la gestion financière et aux exigences logistiques imposées par la FASe, tout en respectant scrupuleusement les besoins réels du terrain. L'équipe a su impulser un nouvel élan, facilitant une dynamique d'écoute et de collaboration, et mettant clairement en évidence l'importance d'une répartition équilibrée et réfléchie des tâches.

Pour l'avenir, l'objectif principal demeure de clarifier et préciser la mission de chacun, en tenant compte des normes actuelles, des contraintes budgétaires, des attentes spécifiques du terrain et des exigences posées par la FASe. Il s'agira, dans cette optique, de garantir que ces ajustements s'opèrent dans le respect et l'esprit des valeurs associatives qui nous animent.

Enfin, la Rampe envisage avec enthousiasme de poursuivre sa mission en maintenant les bases nécessaires à une gestion saine et harmonieuse. Elle s'est donnée pour tâche d'actualiser son projet institutionnel, de le rendre plus visible, et de raviver la tripartite de concert avec la FASe et les nouvelles équipes élues de la Commune de Meinier.

Toutes ces actions et ajustements visent ainsi à garantir aux enfants et adolescents un cadre accueillant, stimulant, et adapté à leurs besoins afin qu'ils puissent grandir, s'exprimer et devenir acteurs de leur propre développement au sein de notre communauté.

Pour le Comité de la Rampe,

Marie-Rose CHARVOZ, Présidente



7. COMPTES

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2024 au 31.12.2024
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2024	Comptes 2023
Charges		
Charges de personnel		
Frais de personnel, supervision, formation	4'702.35	3'343.20
Frais de formation animateurs/moniteurs	400.00	0.00
Total Charges de personnel	5'102.35	3'343.20
Biens services & marchandise		
Fournitures de bureau, imprimés et documentation		
Fournitures de bureau, bibliothèque et multimédia	857.35	1'254.65
Total Fournitures de bureau, imprimés et documentation	857.35	1'254.65
Mobilier, machines, véhicules (aquisitions)		
Mobilier, équipement et matériel	409.10	2'215.95
Machines de bureau et ordinateurs	0.00	355.73
Total Mobilier, machines, véhicules (aquisition)	409.10	2'571.68
Autres fournitures et marchandise		
Alimentation & boissons	7'053.65	8'263.70
Buvette du centre	0.00	0.00
Matériel animation	2'644.66	2'338.56
Pharmacie	149.65	170.20
Total Autres fournitures et marchandises	9'847.96	10'772.46

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2024 au 31.12.2024
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2024	Comptes 2023
Honoraires et prestations de service		
Affranchissements	115.00	220.00
Intérêts et frais bancaires, postaux	247.20	382.39
Téléphones fixes et internet	954.35	965.10
Frais de sorties	3'289.94	1'003.11
Transports	1'608.90	4'060.10
Travaux informatiques effectués par des tiers	1'405.30	1'346.25
Frais imprimés, affiches	971.05	1'106.70
Cachets (concerts, conférences spectacles...)	650.00	650.00
Primes assurances	535.10	535.10
Honoraire fiduciaire et gestion	702.65	800.05
Total Honoraires et prestations de service	10'479.49	11'068.80
Frais association, divers		
Cotisations	282.95	252.00
Frais de Comité, association, réunion	235.65	-133.80
Dédommagement aux bénévoles		120.00
Total Frais association	518.60	238.20
Total Biens services & marchandises	22'112.50	25'905.79
Amortissements et divers		
Amortissement machines et matériel	230.00	230.00
Amortissement informatique	229.00	470.00
Total Amortissements	459.00	700.00
Total Charges	27'673.85	29'948.99

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2024 au 31.12.2024
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2024	Comptes 2023
Revenus		
Revenus des biens		
Revenus financiers		
Intérêts bancaires & postaux	55.48	38.80
Total Revenus des biens	55.48	38.80
Revenus divers		
Participation		
Participation usagers	7'439.00	11'485.30
Total Participation	7'439.00	11'485.30
Produits des ventes		
Recettes buvette	0.00	0.00
Total Produits des ventes	0.00	0.00
Autres contributions		
Cotisations membres, association	2'080.00	2'320.00
Total Autres contributions	2'080.00	2'320.00
Total Revenus divers	9'519.00	13'805.30
Subventions acquises		
Subventions communales ordinaire	18'700.00	18'700.00
Subv. autres communes+activ. spécifique	0.00	725.00
Total subvention acquises	18'700.00	19'425.00
Total Revenus	28'274.48	33'269.10
Bénéfice/Perte	600.63	3'320.11

BILAN AU 31.12.2024

Actif	
Disponible	60'187.31
Autres créances	445.00
Transitoires	535.10
Invest. Machines et Matériel	410.00
Invest. Mobilier	1.00
Total Actif	61'578.41

Passif	
Créanciers	0.00
Transitoires	2'047.50
Fonds invest. Matériel	2'209.25
Fonds invest. Véhicules	11'200.00
Fonds propres	18'177.95
Résultat exercices précédents	27'343.08
Bénéfice	600.63
Total Passif	61'578.41

BILAN AU 31.12.2023
pour comparaison

Actif	
Disponible	60'443.88
Autres créances	200.00
Transitoires	535.10
Invest. Machines et Matériel	870.00
Invest. Mobilier	
Total Actif	62'048.98

Passif	
Créanciers	0.00
Transitoires	3'118.70
Fonds invest. Matériel	2'209.25
Fonds invest. Véhicules	11'200.00
Fonds propres	18'177.95
Résultat exercices précédents	24'022.97
Bénéfice	3'320.11
Total Passif	62'048.98



8. REMERCIEMENTS

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont permis le bon fonctionnement de la Rampe et des projets qu'elle a pu mettre sur pied en 2024.

Les membres du comité

Marie-Rose Charvoz, Marie-Séverine Courvoisier, Danièle Yakoubian Yannick Dupraz, Stéphane Morand et Jérôme Lardenois-Robert

Les animateurs (-trices)

Michelle Gagnaux, Gaëlle Althaus, Alexia Hanna et Davy D'Eredità

La secrétaire comptable et l'expert comptable

Nadia Engdahl et Marie-France Guibert

Les moniteurs (-trices)

Alexandre Cochet, Susana Almandos Lopez, Barbara Jimenez, Abir El Sadawy, Olivia Jegge, Maissa Pradervand, Reza Heidari, Phanita Ezahr et Bénédicte Buenzeyi

Les cuisinier(-ères)

Fabiana Castella et Hadrien Gency

Les vérificateurs aux comptes

Claire Berthelet

Les partenaires

La Mairie de Meinier

La Commune de Gy

La FASE (coordinatrice de région Paola Ferretti)

La FCLR (Virginie Studenmann)

Les TSHM Arve-Lac (Gianpaolo Gallo et Loïck Fertig)

Eduardo Oliveira et toute son équipe d'entretien et de nettoyage

Le personnel de la Voirie de Meinier

L'APEM

L'Ecole de Meinier

Le GIAP

Le Club des Aînés

La Ludothèque

Le Centre intergénérationnel,

La Crèche des Loupiots

Les Pompiers

Tous les habitants, parents et enfants qui ont accordé leur confiance à la Rampe en participant activement à la vie et au développement du lieu.



REPUBLIQUE
ET CANTON
DE GENEVE

